

EL PROGRESO CARTAGINÉS

Periódico Bisemanal

AÑO I

Cartago, Domingo 12 de Abril de 1908.

NÚMERO 6

“LA VINA”

G. CAMPABADAL

Abarrotes, Conservas, Vinos y Licores
Especialidad en productos españoles
Esmerado aseo en el servicio de cantina y salón.
CARTAGO.

LA COPA LANCA RIVERA & Co.

ABARROTES EN GENERAL

La verdadera proveedora de lo bueno y barato.
Visita nuestro establecimiento y encontrareis todos los artículos que desearis: Harina, Sal, Café, Mantea y todo lo de consumo diario, fresco y bueno.
Se atiende con soliciud el despacho.

EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA: de CARLOS ARIAS G.

Variado y constante surtido de cajas mortuorias
CARRUAJES FUNERARIOS
ELEGANTE CATAFALCO

Coches de Poseo. Véase tarifa exhibida en ellos

TALLER DE CARPINTERIA
Especialidad en el ramo de Ebanistería

MATERIALES DE CONSTRUCCION - TRABAJOS DE ARTESON

CALLE REAL: frente a la Escuela de Parvulos.
APARTADO DE CORREO No. 17.

“EL PERAL”

Moisés Ortega B.

Surtido completo de Abarrotes y Licores.
CARTAGO.

El Irazú

Felipe Martín

La tienda que goza de más confianza, la que vende lo mejor y más nuevo. Especialidad en artículos para REGALOS, PAÑOLONES y REBOZOS de SEDA.
SE HABLA INGLES
CARTAGO, esquina N.O. frente al Parque Central.

“PARA SEMANA SANTA”

Ofrezco en mi casa de habitación un escogido surtido de sombreros de pita entera á precios muy bajos. Allí mismo está en realización: Cho, olate, colombreros, velos, fajas, adornos para sombrero, plumas, fo es, ropa interior de Sra. polvos y alfileres muy finos, cinturones, mitones, cintas, blusas, y corchetes bordados para Sra. & C. Todo casi á precio de costo y recientemente recibido.

ANGEL Ma. PACHON

Frente a Don Jesús Robles Cartago, Calle Real.

Taller de Carpintería y Ebanistería
DEPOSITO DE MATERIALES

Francisco A. Céspedes

Situado en la esquina S. E. de la Soledad.

En este acreditado taller, se encuentran maderas de construcción y ebanistería, cedro amargo, pochote y dulce maderas blancas demasiado secas, todo á precios equitativos.

Además se hacen todas clases de trabajos concernientes al ramo. Prontitud, solidez y buen trabajo, son el lema de este taller.

JUAN J. AGUILAR

Vinatería y Pulpería

Renuevo mensual de mercaderías.

PRECIOS SIN COMPETENCIA.

CALLE DE LOS ANGELES

Ofrece esmerado aseo y trato excelente

Gran Fábrica de Siropes

JUAN SBRAVATTI

detrás de la Soledad

“Panadería de los Angeles”

LUIS F. ODIÓ

Ofrece á su numerosa clientela una gran rebaja de precios, en su panadería y en la sucursal, situada esta última en la Calle de Carrillo en casa de don Francisco Chacón.

¡¡ Acudid y os convenceréis !!

“LA VENCEDORA”

-En el mercado-

Gran surtido de abarroses y licores
Salón reservado para señoras y caballeros.
Sabrosos refrescos todos los días
Helados los domingos
PESA LEGITIMA - EXCELENTE TRATO.

LA ITALIA

Nazario Castro

EN LA CALLE DE CARRILLO

Vinatería y licores del País, surtido completo de abarroses y material de zapatería. Todo á precios sin competencia.

Aquí se vende todo barato

Bazar de Cartago

Rivera & Co.

La casa de géneros mas importante de la localidad. Precios módicos y variedad completa en el surtido. Se atiende con soliciud á los clientes.

La Panameña

Calle del Mercado

S. George R.

Ofrece al público: vinos franceses, españoles, é italianos. Cognac Whisky; anis del mono, ron jamaica, etc., y licores del país, frutas de California y españolas, jaleas, aceitunas, y cervejos, y todos los artículos de pulpería acostumbrados en el país, á precios, los de plaza.
Cartago.

LA FAMA

N. CASASOLA

Este acreditado almacén acaba de recibir un precioso surtido de telas, entre ellas casimires franceses é ingleses de lo mejor y géneros de fantasía para trajes de señoras.

:-La Hormiga de Oro:-

Este comercio de abarroses, instalado en la casa de don Miguel Ivankovich es de interés para el público; y así lo está demostrando la inmensa clientela que hoy tiene, por el aseo, lo barato y lo fresco de los artículos, al mismo tiempo gusta ver la finesa con que su dueño trata al cliente.

Santos León Herrera

Agrimensor público

ofrece al público sus servicios profesionales.

Cartago, - Costa Rica.

Juan Silesky h.

Ofrece sus servicios como fontanero y mecánico.

Dirección: 300 varas al oeste de la botica de Pirie y de allí 50 al Norte.

El Progreso Cartaginés

Periódico Bismanal

Editores:

JESUS C. CUBERO

ALEJANDRO J. BONILLA

Administrador,

Adolfo Rojas Velásquez.

SUSCRIPCIÓN MENSUAL ₡ 0. 50

NÚMERO SUELTO .. 0. 10

AVISOS Y COMUNICADOS, PRECIOS CONVENCIONALES.

TODA CLASE DE CORRESPONDENCIA DIRÍJASE A LA ADMINISTRACIÓN.

LA BALANZA

Las arpas de oro se estremecen aún con la vibración de la armonía, interrumpida de improviso; los cantos celestiales han cesado súbitamente; los ángeles dejan caer sus alas con tristeza; las inmensas claridades del infinito se han empeñado, como temerosas de brillar: el silencio del cielo es formidable, la solemnidad augusta.

Va á juzgarse una alina.

Por tribunal una balanza; por balanza una cruz salpicada de sangre siempre fresca.

Medio oculto en sombra fatídica, que forma con sus alas negras, y de espaldas al cielo está de pie un ser lúgubre y sombrío esperando la hora vil del acusador, terrible, inexorable. En su rostro hay lineamientos de perfidia, mirada de asechanza y sonrisa malévolamente que hiere como puñal.

En el sitial de la justicia brilla un inmenso foco de luz resplandeciente que sirve de aureola al juez austero, lleno de incomparable majestad. Pero algo íntimo misterioso hace traición á su designio de severidad y á su misterio de rigor, porque aquella sombra doliente de tristeza que vaga por su semblante, no es de juez sino de padre, y hay no sé qué ternura en aquellos ojos de cordero y en la dulce inclinación de su cabeza, que deja entrever mucho de imprudente piedad y de imprudente misericordia. Luego, hay marcados en su frente golpes de caída y en sus manos cicatrices de suplicio, y el corazón adivina que no ha de ser implacable en el castigo quien ha padecido amarguras de humillación y dolor de víctima.

Al pie de la cruz gime la culpable. Desfallecida sobre sus rodillas, la túnica en desorden, quebrado el alabastro, amortecidos los ojos, suelto el cabello, inclinada la frente vergonzosa, aprieta sobre el pecho sus manos entrelazadas con la convulsión de la culpa y el estremecimiento del terror.

Aún la sigue hasta este trance doloroso el ángel cándido, compañero familiar de su existencia, lanzando penosamente suspiros prolongados de tristeza inmortal, que denuncian el pesar supremo de los esfuerzos inútiles y de la esperanza en derrota.

Habló el maldito, y se elevó hasta la agonía la suspensión de las legiones celestiales, que cubrieron sus rostros inocentes con sus manos de armiño. Cada palabra era una culpa, cada culpa caía en el platillo de la balanza con enorme pesadumbre, inclinándole siniestramente del lado del abismo.

Allí cayó la liviandad, la impureza, el deshonor... y la balanza se inclinaba hacia el abismo.

El platillo de los merecimientos estaba vacío.

Allí cayó la torpeza de los pensamientos, el deleite funesto, el goce inmundo... y la balanza se inclinó hacia el abismo con lúgubre crujido.

Calla el acusador, el silencio es

pavoroso, la balanza vacila, el vértigo invade todos los espíritus... No hay quien defienda el alma infortunada! ¿Quién, generoso, tome la voz de quien la pierde ahogada entre nudos de remordimiento?

¡Va á cerrarse el juicio fatal!

Incorporóse trabajosamente la acusada; pero no halla voz en aquel pecho lleno de tempestades, ni en aquellos labios, trémulos de dolor infinito...

Vencida de la agonía suprema, apoya su frente desfallecida en el madero ensangrentado...

Una lágrima solitaria, desprendida de sus ojos, cae de improviso sobre el platillo vacío de la balanza, que, sacudida por una conmoción terrible, recobra de súbito el equilibrio...

Jesús abre los brazos, rugen el monstruo, prorrumpan deliciosos cantos celestiales, brillan claridades inefables...

¡Magdalena se ha salvado!

EDUARDO CALCAÑO

Mis ideales

A mi estimado profesor don Ramón Matías Quesada

Entré vacilante á la gruta del mago, noto él mi decisión y me reanimó hablándome del siguiente modo: "nada temas, por más misterio que en mi palacio encuentres, nada hayarás que pueda perjudicarte, en él hay tan sólo el hechizo del Amor y de la Gloria." Continuamos la marcha por el espacioso pasadizo y un instante después llegó á mis oídos una melodía suave como el murmullo lejano de arpas de oro, pregunté tímidamente por el origen de aquella música y me dijo: "ese armonioso concierto es perpetuo, en uno de los departamentos destila gota á gota el agua por diferentes lugares y con uniforme constancia; yo he colocado campanas de cristal de tal manera que al caer el agua dá el efecto que oyes; en esto no hay misterio, tiempo tendremos para mostrarte algo que te sirva en lo futuro". Nada llamaba mi atención en aquella gruta deforme y húmeda, que carecía en absoluto de belleza y más bien me causaba repulsión, pero el mago leía mi pensamiento, y nos paramos; acercóse á una bola de plata que sobresalía en una grieta de las rocas, y la empujó bruscamente quedando en un instante transformada la gruta en un suntuoso palacio, como no los hay en la tierra. El mago quedóse pensativo mientras yo contemplaba extático la sublimidad de aquel portento; instantes después, saliendo de su meditación me dijo: "voy á separarme, descansa y pronto vuelvo." Me senté nervioso, exaltado con el gozo inexplicable de lo desconocido y esperé impaciente el regreso del mago. Trascurridos unos minutos empecé á salir de una copa de oro que estaba colocada en el suelo, una llama roja casi imperceptible al principio, se agrandó luego iluminando del mismo color todo el palacio. Se abre una puerta y aparece el mago con vestiduras de seda y deslumbrante pedrería; acercóse á la llama encarnada y haciendo funcionar un diminuto botón, la luz se hizo más viva con brotes dorados. Yo me sentía desfallecer por el efecto que producía en mí aquel misterio. Poco á poco fué transformándose la llama en un joven esbelto, de mirada arrebatadora, y dirigiéndose á mí, me dijo: "Tú no me conoces; sin embargo, mi poder lo has sentido, y como toda la humanidad, me has rendido culto; sin mí, la vida sería un perenne dolor, sin atractivo y sin goces; todos me encuentran cuando me llaman y me retiro cuando me desprecian los ingratos corazones saciados de placeres mundanales... yo soy el

Amor.

Caí en un letargo, y al despertarme, el joven y el mago habían desaparecido. Me había quedado abstraído en la contemplación de aquel misterio, cuando llegó á mis oídos el sonido de una campana lejana, y esperé la nueva sorpresa que podía darme el mago. El sonido se apagó, remplazándolo una melodiosa sinfonía nacida allá en lo alto de la cúpula diamantina. Atraído por la curiosidad dirigí mi vista hacia arriba, y mi admiración creció al encontrar visibles las ondas musicales que llegaban donde mí besándome cariñosas los oídos, y continuaban su camino. Luego aparece el mago llevando un cetro de marfil en la mano, parado sobre una nube de color verde esmeralda; hizo una señal y todas las ondas se fueron reuniendo en torno de la nube; el mago se ocultó. Breves instantes después se transformaron las ondas y la nube en una bellísima mujer deslumbrante de luz, y con voz timbrada me dijo: "Humano, tú te desvelas por encontrarme y rara vez me hallas; te daré el talismán para que me invoques y viviré á tu lado: vive lejos del ruido mundanal, apartate de las lisonjas malsanas de tus hermanos, no hagas caso á sus acritudes, recoge todo lo bueno y se los mandas y yo seré tuya... soy la Gloria". Todo desapareció al momento y me encontré sentado en una tosca piedra, con mi bondadoso mago al frente, y con los brazos cruzados, me dijo: "alma grande y noble, mucho habrás aprendido; pero, te invito á que vuelvas, porque en mi palacio hallarás la fuente inagotable que engendra al saber humano". Pronto volveré á ver á mi gran maestro.

LUZ DE LAS TINIEBLAS

Información

EL REGISTRO PÚBLICO

DE LA PROPIEDAD

Verdaderamente que sería un progreso para nuestra Provincia el día que contáramos con una oficina del ramo, si se quiere, más importante en la vida de los pueblos; tener expedito para la agricultura y el comercio, la fuente de datos necesarios, de modo que se pudieran verificar con prontitud, sin demora de ningún género, las transacciones que promueven el desarrollo y la vida de los negocios—habríamos alcanzado el adelanto que más nos acercaría al incremento de la riqueza pública.

La fundación, ó mejor dicho, el establecimiento en esta ciudad de una Oficina de Registro Público de la Propiedad, nos colocaría en una situación tan brillante y tan ventajosa, que nuestra vida comercial y agrícola sería una serie de bienes inagotables.

"El Independiente" número 253, en un buen artículo á este respecto que publicó titulado: "Cartago," nos inspiró las anteriores líneas; su autor, que de seguro es persona que estima nuestra Provincia, nos merece profundo respeto, por su bondadoso cariño para los Cartagineses.

Hoy empiezan las grandes festividades con que la Iglesia Católica conmemora la grande epopeya del Calvario. Una vez más vamos á ver discurrir ante nuestra mirada la serie de procesiones que simbolizan la imagen del hombre Dios, cuando por salvar el linaje humano del yugo de la esclavitud en que permanecía sumido, afrontó las iras de los opresores, ofreciendo con su humildad y mansedumbre el ejemplo divino de saber sufrir para alcanzar luego la venturanza á que aspiramos, los que en pos de una relativa felicidad sólo logramos vivir combati-

Es el Cristianismo á nuestro modo de pensar, cuando se fundó solamente en moralizar las sociedades, la gran religión que abarca los más grandes horizontes en el porvenir de los pueblos: el más elocuente medio para moderar las costumbres, si se hace de él el fin más bello que pueda existir sobre la tierra para fraternizar con quienes no comparten con nosotros en una misma creencia.

HERNÁNDO ÁLVAREZ T.

JUSTICIA

Los maestros de escuela son

Indispensables á la sociedad

¡Qué placer siente en la actualidad el pueblo costarricense al ver los embriones de la educación por todo su territorio! Y á medida que avance la perfección en este ramo, Costa Rica se pondrá á la altura de ciertas potencias europeas, puesto que tendrá buenos cimientos en que sostenerse.

Desde luego, doy mis felicitaciones al Supremo Gobierno y subalternos por el interés que han tomado en adelantar nuestra República.

Si esto continúa, como dije anteriormente, Costa Rica no se afrentará al abrirle las puertas á todas las naciones, puesto que en su interior encontrarán hombres con la inteligencia, actividad y sensibilidad en pleno desarrollo.

Pero quiénes se encargan de la noble misión, misión que exige un dechado de buenos modales, seguras bases científicas, morales, religiosas y estéticas?

Estos son los verdaderos maestros y gracias á Dios contamos, si bien no con todos, porque algunos carecemos de estas capacidades, á lo menos con un noventa por ciento de ellos. Pues, por qué, viendo el entusiasmo con que han tomado la enseñanza los educadores, no les corresponden de igual manera?

El trabajo del maestro es pesado, además, y sin embargo nadie lo aprecia; y si alguno ha pensado en ello ha sido someramente.

Va que tenemos buenos sembradores y campos donde regar la semilla de la ciencia, necesitamos estimular á aquéllos como se debe, puesto que son las llaves de la nación.

Siempre he mirado con gusto esa carrera, porque se prestan servicios á la madre Patria, pero hoy que me encuentro en el número de los maestros, expongo mis ideas para que en lo sucesivo piensen en ellas y noten el desequilibrio que hay entre el estímulo para los educadores y el penoso trabajo que en ellos recae.

Continuaré.

M. BEJARANO B.

Agentes. "El Progreso Cartaginés, solicita agentes en todos los distritos.

EL FARO

¡Allí está! Su luz incierta viene á iluminar la sombra como el recuerdo ilumina las brumas de la memoria. Fugaz y vivo destello esparce sobre las olas, que de repente se apaga y luego á encenderse torna, y á medida que se aleja más y más el alma absorta le acaricia y le persigue, al par alegre y medrosa. No es una estrella, y su lumbrera de las estrellas borra, no es un sol, y da á la noche las apariencias de aurora, pues en el oscuro abismo donde nuestra nave flota, de un despierto centinela finge la pupila roja.

Triste de aquel que en los mares de la esperanza y la gloria, navega siguiendo el rumbo de la fortuna engañosa!

Triste el que tomó por faro la llama deslumbradora que ha de arrastrarle mañana del desengaño á la roca, donde el corazón más fuerte desfallecido zozobra, y por el bien combatiendo en lucha tenaz y sorda, por todo premio, consigue del martirio la corona!

MANUEL DEL PALACIO

Lo que pasa en el Hospital de Puntarenas

Una nota que por relacionarse con los asuntos del Hospital de Puntarenas, no queremos dejar pasar desapercibida, fué la conducta observada para con los enfermos por el doctor don Enrique Montiel.

En honor á la verdad tenemos que hacer público testimonio de agradecimiento hacia el cumplido galeno, quien desinteresada y humanamente nos prodigó todos los cuidados que estuvieron á su alcance; prestándonos acertadamente sus servicios profesionales, así como sus discretos consejos y sus buenas instrucciones para nuestra conservación, que á Dios gracias á él se la debemos.

Vaya para el doctor Montiel, que se lo merece, nuestro elogio y gratitud, que hacemos extensivos para todos los buenos puntareños que, en nuestro infortunio, nos dieron muestras de sus elevados y humanitarios sentimientos.

EL EX-ENFERMO

GACETILLAS

Escuela de adultos

En estos días quedó abierta la Escuela de Adultos; los profesores son don Juan L. Madriz, don Eustacio Escobar y don Nicolás Sáenz V., maestros aventajados y de reconocidos méritos en las tareas de enseñanza. La concurrencia de alumnos á clases, es numerosa.

Fca costumbre

es la de ejecutar las retretas frente á la carpa que levanta cualquier compañía de maromeros que resuelve visitarnos. Lo mismo sucede si cualquier grupo de zarzuelilla cómica llega por estos mundos, allá van, músicos y atriles á dar la retreta, frente á nuestro diminuto Teatro. ¿Qué significa esa costumbre tan humillante? ¿No hay lugar designado para las audiciones musicales que la banda militar debe ejecutar? Bueno es desterrar esa costumbre.

Será un falso testimonio?

Se nos ha asegurado que el kiosko de nuestro Parque Central en breve será pintado y refaccionado, trabajo que estaría muy de acuerdo con las buenas reparaciones hechas por el jardinero *ad hoc*. Bello aspecto presentaría este parque con el kiosko arreglado así, aunque la pintura fuera de agua, ya que la de la baranda nos la quedaron debiendo.

Precioso surtido.

Tengo el gusto de avisar á la numerosa clientela que me favorece, al público en general y á todas aquellas personas de buen gusto, que procedente de Alemania y de las mejores fábricas, acabo de recibir un precioso y elegante surtido de adornos finos, compuesto de bonitas guirnaldas adornadas con infinidad de flores de variados colores, alánicos, bolas de papel de seda, banderolas, hojas verdes solas, ídem con ramos de uvas, peras, campanas, etc., etc.

Todo á propósito para adornar Iglesias, salones para banquetes, salas para matrimonios, etc., etc.

Depósito y venta, 425 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.

Angel Ma. Sánchez

Ensanche necesario.

Cuatrocientas varas al Oeste de la Iglesia del Carmen, y de allí hacia el Norte, el espacio comprendido entre esa esquina y la línea del ferrocarril, es en extremo deficiente, por la incomodidad que presenta al tráfico diario de infinidad de carretas que por allí pasan. Por su angostura, de imperiosa necesidad sería el ensanche de esas cien varas, pues á un lado de dicho callejón,—que no es otra cosa,—se halla una faja de terreno suficiente para remediar ese defecto, y cuyo costo no es de mayor cuantía para la Municipalidad. En realidad que dicha callejuela es muy traficada, pues es la principal que conduce á los barrios de Llano Grande y El

Carmen. Háganlo por esos progresistas barrios.

Falta de cuidado

es la de no ordenar el aseo del desagüe que sale del Hotel Aguilar; está cubierto de esepa y verde nata, y hasta peligroso es pasar por ese lugar, pues fácil es contrar alguna enfermedad que ponga la vida en peligro.

Hay que retirar.

para los mejores efectos de la moral pública, ciertas aves pálidas que tienen sus nidos en la casa situada al Este de la plaza del Cuartel Principal, frente á la línea férrea.

Cartas rezagadas.

En la administración de correos se tienen cartas rezagadas para las siguientes personas: Cristobalina Murgos, Juan Díaz Jiménez, Mr. P. Barchero y María Aguilar.

Buenos muebles

al estilo moderno, vende don Angel Ma. Pachón, completamente nuevos y con grandes ventajas para el comprador; y para montar una buena lechera, cinco vacas de muy buena raza.

Numerosa

fué la concurrencia que hubo anoche en la iglesia de Guadalupe con motivo de la ceremonia religiosa que usualmente se celebra allí; y más aún, todos á la novedad del estreno de tres enormes y lujosas puertas principales, cuyo costo ha sido como de trescientos cincuenta colones. Los vecinos se preocupan; Bien por el adelanto del barrio!

Comunicados

¡Triste situación!

Sus pobres madres ó esposas buscan en la vecindad lo que no tienen en su casa, esto es, el alimento diario para su subsistencia. ¿Por qué? porque sus hijos ó esposos, hombres sanos, robustos y aptos para el trabajo, ya no se ocupan de nada. Desde las primeras horas de la mañana hasta las últimas de la tarde, se mantienen en los establecimientos públicos de licores entretenidos con el delicioso líquido de la Fábrica Nacional; y ya entrada la noche, salen de aquellos lugares de corrupción en completo estado de embriaguez; llegan á sus casas y se echan en cualquier parte sin preocuparse de si sus familias han comido ó no en ese día. ¿No es cierto que somos unos verdaderos criminales?

El Jefe de un taller de carpintería, zapatería, sastrería, etc., muchas veces no da cumplimiento con los trabajos de que se ha hecho cargo, por falta de operarios (que los hay de sobra) pero es entendido que ninguno podrá trabajar si no se encuentra en su entero y sano juicio. Vemos á otros apostados en las esquinas ó recorriendo las calles en busca de presa halagadora; y cuando uno menos lo piensa, cuando va de prisa para su trabajo, lo detienen en su paso, y después de un largo exordio, concluyen por pedirle un diez prestado para satisfacer, según ellos, algunas necesidades de su casa, y según nosotros, para cambiarla por *guaro* en la primer taquilla. Esto es de todos los días; y como nosotros no vemos ó no hemos tenido noticia de que á ninguno de tantos vagos se les haya juzgado como tales, llamamos la atención del funcionario respectivo para que sin miramientos de personas y clases, imponga las penas de ley á todos esos vagos mal entretenidos, que son una plaga social. Si, señor Agente de Policía, sea usted inflexible en la aplicación de la ley de vagos y licores, que así le hará un bien á la sociedad, á ellos mismos y á sus familias.

Bastante previsoras son las leyes de Policía, y si no, oiga usted lo que dice el Reglamento de Policía en sus artículos 18, 20 y 39: "Los Jefes de Policía cuidarán de que la juventud no se corrompa y castigarán á los corruptores con penas correccionales ó haciéndolos juzgar según la gravedad de la falta". "Procurarán que las gentes se ocupen de sus labores y que todas subsistan de su trabajo ó industria". "Cuidarán de que los vagos y mal entretenidos, sean nacionales ó extranjeros, sufran las penas que las leyes les imponen, etc."

El artículo 34 del Reglamento para el expendio de licores, dice: "La persona que se encontrare en las calles, plazas ó lugares públicos en estado de embriaguez, será castigada con multa de cinco á cincuenta colones. Si con su embriaguez molestar á otros ó faltare al respeto de las personas, la pena será doble, etc."; y el artículo 2º. de la ley de vagos, dice: "Los vagos mayores de edad serán dedicados á trabajos públicos nacionales ó municipales, por un término que no baje de tres meses ni exceda de un año. Durante la condena, y en las horas

que no sean de trabajo, permanecerán los vagos en reclusión en la cárcel pública de la ciudad, villa ó pueblo. Si no hubiere trabajos públicos en el lugar, podrán los vagos ser enviados á un punto donde los haya. Si intentaren fugarse ó si fueren desobedientes ó desidiaos para el trabajo, pueden ser enviados, en confinamiento, á Talamanca ú otro punto lejano de la República, por el doble del tiempo que les falte para cumplir su condena".

Más claro no lo canta un gallo.

JOSÉ RAFAEL

AVISOS ECONOMICOS

SASTRERÍA. Don Rafael Echavarría & Hnos. han establecido una excelente sastrería, en la que también se limpia ropa deján dola como nueva.

A VISO al público que me hago cargo de construcción ó reconstrucción de casas; ya sea como encargado ó ejecutarlo personalmente. También me hago cargo de todo trabajo concierne al ramo de carpintería.—Moisés Castro B.—4 v.

Muy buena leña. La que venden los señores don Luis Guillermo Quesada y don Vicente Campos M., á precios que no admiten competencia. Ya sabe el público cartaginés que dichos señores están dispuestos á proveer de muy buena leña, á domicilio.

No se olvide amigo, de la Eureka del Negrito Sanico denominada EL CASINO.

CUANDO quiera Ud. pasear al estilo de la capital pida un coche en la acreditada Funeraria de Carlos Arias G.

QUEREIS buenos, bonitos y baratos muebles. Acudid al taller de Rafael Baldares y allí los encontraréis.

NECESITA Ud. alguna reforma en sus sillas? Pues no pierda tiempo, en la Barbería de Cubero está Miguel Gómez, quien las deja como nuevas y muy barato.

SI desea Ud. muebles de gusto, haga una visita á la Carpintería de Miguel Coto, situada al lado Norte de la Plaza Iglesias.

¡OJO! Hago saber á todos los comerciantes que no respondo por ninguna cuenta contraída en mi nombre, sin que antes haya sido autorizada con una orden por escrito ma, óí de mi señora doña María R. de Odio.

LUIS F. Odio

Poca política y mucha administración

¡QUIEN DIJO MIEDO!

En la cantina de PÍO ACUÑA ó sea el antiguo establecimiento de don Valerio Coto, se preparan los mejores tragos de todo Cartago; allí encontraréis desde el aristocrático COCKTAIL hasta el modesto PASAPOLIN.

Acudid y os convenceréis! Surtido completo en licores y abarrotos, fino trato, buen semblante y que viva el Sport!

Solano-Hermanos

ALBAÑILES-CONTRATISTAS

Alfredo, Alberto y Aurelio Solano A. se hacen cargo de construir y refaccionar casas y para comodidad de los clientes, incluyendo las obras de

CARPINTERIA CANTERIA ETC ETC.

Atendemos también, trabajos de pilas, acueductos y silos.

PAVIMENTOS CEMENTADOS Y DE MOSAICO

En los cementerios, construcción, ornamentación y restauración de mausoleos, capillas, etc. etc.

Nuestro lema es:

Bueno, Artístico y Barato

Cartago.—TIPOGRAFÍA Y PAPELERÍA J. CUBERO.

LUIS TREJOS V.

Ofrezco mis servicios al público haciéndome cargo de la composición de billares, instrumentos de cuerda, reparaciones en muebles y todo lo concerniente al ramo.

Esta carpintería se encuentra frente al establecimiento de don Nazario Castro.

CARNICERIA LA BUENA PESA

DE Francisco Coto B.

Ofrece esmerado servicio, pesa legítima y mucho aseo. Garantiza buena calidad de carne.
× Expendio diario ×

ZAPATERIA

DE Apolonio Brenes

Gran existencia de calzado
Ventas por mayor, a precios reducidos
Se garantiza el trabajo
Venta diaria

RAFAEL BALDARES

Conocidos ya del público mis trabajos en los ramos de carpintería y ebanistería, ofrezco de nuevo mis servicios en un modesto taller que he instalado en la casa de don Alfredo Meza 25 varas al oeste de la Bodega.

♦ **SASTRERIA** ♦

DE Gregorio Mata A.

Esta conocida y antigua sastrería ofrece a sus numerosos clientes un completo surtido de géneros y chalecos de piqué para satisfacer los gustos más delicados y cuenta con operarios competentes para ejecutar con puntualidad y esmero cualquier trabajo que le sea encomendado.

Calle de los Angeles casa de Doña María Quesada v. de Peralta.

EL CASINO

Unico establecimiento en su género en esta localidad.

Departamentos reservados para Sra. y caballeros.

Un buen billar.

Mucho aseo y esmerado servicio.

JUAN R. VALERIN M.

Admor.

F. LAPORTE

Cantina bien surtida y bien servida, vinos franceses buenos y baratos. Surtido de conservas siempre renovadas. Leche fresca y helada a toda hora.

Zapatería Española

de JOSE GIRALT

Deseosa de presentar a su numerosa clientela y al público en general, excelente calidad y elegancia en este ramo; hace saber que debido a sus muchos y muy buenos operarios que tiene al frente de sus talleres se sirven con prontitud y esmero los encargos a medida. Lo mismo en el calzado de surtido, lo tiene bien variado guiado siempre por los catálogos recientemente publicados por las casas más importantes de Europa y Estados Unidos.

Acaba de recibir hormas de última novedad, estilo Francés, Español y Americano, materiales los más afamados que se han conocido y más finos que han llegado al país. Una visita no más y convencerse.

Sastrería de Alfredo Guzmán

Este taller, situado al lado Sur de la Iglesia de San Nicolás, en los bajos de la casa de Doña Dolores Jimenez v. de Sancho, se confeccionan elegantes vestidos al gusto del cliente. Precios módicos, prontitud y esmero en todo trabajo.

SHAVING PARLOR

First class Service and Bathes

JESUS C. CUBERO & SON

N. W. Corner Central Park

CARTAGO, C. R.

BARBERÍA CUBERO

Esq. al N. O. del Parque Central

Esmerado servicio

Baño de abundante aspersion

JESUS C. CUBERO e HIJO

CARTAGO—COSTA RICA A. C.

LAVANDERIA DE SOMBREROS

DE

JULIO MOYA.

Se arreglan sombreros de pita y de fieltro al estilo de las últimas modas europeas. Este taller se encuentra en la Calle Real del Molino, 150 varas al Oeste de la Administración de Correos.

SE NECESITA

UNA COCINERA EN

esta Imprenta informarán.

Señor ¡Creo que U. no ha pasado por mi Taller de Hojalatería, Fontanería y Pintura. No! Pues lo tengo en el ber-noso local de la casa de don Pablo Strasburger, calle del Mercado. Allí se encuentra un gran surtido de materiales; por lo tanto me puedo hacer cargo de trabajos desde el más pequeño al más grande. Puntualidad y esmero en todo lo que se me encomiende. Fero siempre que el... Venganos, etc... Gran surtido de objetos en venta referente al ramo de que me ocupo. Chimencas de buen material. Especialidad en composiciones a precios reducidos

LITO VALERIN

Cartago, marzo 14 de 1908.

Doctor José M.ª Peralta

Horas de consulta: De 8 a m. a 10 — 4 a 6 p. m.

JOAQUIN BONILLA N.

Pone su Barbería, lo mismo la sucursal nueva que ha abierto frente al Colegio de San Luis, con un higienico baño a la disposición y amparo de su generosa clientela, la que como siempre puede contar con el acostumbrado esmero, decente trato y escrupuloso aseo.

Marzo 15 de 1908.

DR. L. J. MARTIN

CIRUJANO DENTISTA

Despacha en su casa frente a don Rafael Escalante a toda hora. Precios módicos.

PRONTO SERA INSTALADA

La Galería de Artes

Obras decorativas

DEL

Prof. Rafael Strasburger,

Mentalista

Cartago—Costa Rica



FERRETERIA Y TIENDA

DE

Ricardo Pacheco C.

Acaba de recibir una gran cantidad de vidrios, pinturas, aceites, aguarrás, cerraduras de todas clases, picaportes, cemento romano, etc. etc. y un gran surtido de casimires franceses de primera calidad que ofrezco al público a precios sin competencia. Surtido nuevo y variado todos los meses.

Espacio disponible